



Protestan por más personal de salud mental y mejoras

Trabajadores de los Dispositivos de Especialidad en Salud Mental señalan que son solo 350 funcionarios para cerca de 450 mil habitantes en seis comunas.

Pablo Martínez Tizka
 cronica@estrellaconce.cl

Este lunes protestaron trabajadores de los Dispositivos de Especialidad en Salud Mental que piden mejoras en las condiciones laborales, de infraestructura y un aumento en la cantidad de funcionarios para atender a seis comunas de la provincia de Concepción.

Estuvieron presentes con una movilización en el frontis del Hospital Guillermo Grant Benavente (HGGB) y luego se dirigieron hacia las dependencias del Servicio de Salud Concepción.

El vocero de los trabajadores, Ricardo Alarcón, señaló que "brindamos atenciones de especialidad de salud mental a las comunas de Concepción, Florida, Chiguayante, Hualqui, San Pedro y Santa Juana, población que ha aumentado exponencialmente la demanda y



LOS FUNCIONARIOS DE LA SALUD MENTAL ASEGURAN QUE FALTA PERSONAL PARA LOS REQUERIMIENTOS EN EL GRAN CONCEPCIÓN.

complejidad de la atención de salud mental en los últimos años, sin incremento de la oferta de recursos humanos ni mejoras en infraestructura ni de condiciones laborales adecuadas para dar abasto a esta demanda, generando presión, desgaste y descontento entre funcionarios y usuarios".

En términos numéricos, Alarcón dijo que "somos 350 funcionarios para todo el Gran Concepción, que son cerca de 450 mil habitantes".

Entre las peticiones, el vocero expresó que está la homologación de grados para los funcionarios, la regularización de sus contratos, la mejora de condiciones de infraestructura de los inmuebles y espacios utilizados para dar atención a los usuarios y

el cierre de la brecha de salud mental.

Alarcón señaló que bajamos en siete dispositi-

vos que son los Centros de Salud Mental (Cosam) de Concepción, Leonor Mascayano, Norte y San Pedro, además del Prais, el Hospital de Día y Psiquiatría de Enlace".

Añadió que "si bien el número de psiquiatras no está bajo la norma, hay un déficit en los profesionales no médicos como psicólogos, tens, terapeutas ocupacionales, técnicos y administrativos".

A esto, indicó que "la norma estándar indicaría que se necesita un Cosam por 50 mil habitantes, por lo que en la región deberían haber 9 o 10, pero solo hay 4".

Finalmente, señaló que hay un apoyo de los usuarios. "En Chiguayante no hay un Cosam y tienen que ir a Concepción. Gente de otras comunas

están obligadas a ir al Cosam de San Pedro. Cada vez es más difícil sacar una hora o atender de forma más periódica. Es por eso que necesitamos respuestas a nuestras demandas".

HOSPITAL Y SSC

Victor Valenzuela, director del Servicio de Salud Concepción (SSC) señaló que recibió a los dirigentes para que plantearan las problemáticas.

"Hemos ido resolviendo varias áreas, en particular de infraestructura. Cabe recordar que el Ministerio nos está financiando un proyecto para el mejoramiento de Leonor Mascayano por \$1.800 millones", dijo.

Señaló, además, que "el tema de salud mental ha sido prioritario para el Go-

bierno desde toda perspectiva y estamos postulando para dotar nuestra red de un segundo Cosam".

Por último, dijo que "el área más compleja es el ámbito de recursos humanos. Hace mucho tiempo han planteado un mejoramiento y estandarización porque hay personas que llevan muchos años y que no lo han tenido. Hemos hecho algunas propuestas al ministerio, desde donde han pedido afinarla, ajustarla y rearmarla para darle alguna solidez".

El director del HGGB, Claudio Baeza, señaló que "son tres demandas que hemos trabajado como dirección en conjunto con ellos. La primera es la homologación de grados en relación a las remuneraciones, la segunda es la brecha que tienen los servicios y los dispositivos ambulatorios. La tercera es la necesidad de mejorar la infraestructura. Ya hemos tenido reuniones", dijo.

Por último, manifestó que "mañana (hoy) tenemos reunión para revisar necesidades de infraestructura y como hospital hemos revisado la solicitud brecha de recursos humanos y la homologación de grados. Esperamos que esto se solucione lo más rápido posible".



La demanda ha aumentado, sin que incremente la oferta de recursos humanos ni mejor infraestructura".

Ricardo Alarcón, vocero de la movilización



El tema de la salud mental ha sido prioritario para el Gobierno desde toda perspectiva".

Victor Valenzuela, director SSC Concepción

350

funcionarios hay aproximadamente que se dedican a atender la salud mental.



TRABAJADORES SALIERON A LAS CALLES DURANTE ESTE LUNES.

AGENCIA UNO